

Vida religiosa

SANTORAL.—Día 19 San José, esposo de la Santísima Virgen.

Misa propia. Segunda oración del sábado. Tracto. Credo. Prefacio propio. Último evángelio del sábado. Doble de primera clase. Blanco.

Jubilo

Jubilo circular de las 40 Horas: En el Cister.

Catedral.—Mañana predicará el cardenal portugués don Tobias Vargas Saez.

Salvador.—Mañana día de San José, a las 9, se celebrará una misa solemne en el altar del Santo Patriarca, con plática por el Sr. Rector. Por la tarde, a las 6, ejercicio en honor del Santo Patriarca, con exposición de S. D. M. y sermones que predicará don José Torres Molina.

San José y Espíritu Santo (Campo de la Verdad)—Mañana, festividad del Titular de la Parroquia, se celebrará una solemne misa cantada a las 10.30 de su mañana.

Jesús Crucificado (Hermanitas de los Pobres)—Mañana, a las 10.30, solemne fiesta, y por la tarde, a las 5, el ejercicio acostumbrado en honor del Santo Patriarca, con sermones a cargo del M. I. Sr. don Félix Romero Menjíbar.

Trinitarios.—Mañana, segundo día del solemne quinario al Santísimo Cristo de Graña, a las 6.30 de la tarde, con misa, sermones, misericordia y adoración de esa reliquia de la Pasión. Predicará el R. P. José de San José, Trinitario.

Cister.—Del 17 al 21, a las 6 de la tarde, solemne quinario en honor al Sto. Cristo de la Misericordia, terminando con el miserere cantado.

Mañana, a las 10.30, solemne fiesta en honor al Patriarca San José, en la que predicará el R. P. Superior de los Hijos del Corazón de María.

San Cayetano.—Triduo solemne a San José del 17 al 19, a las seis de la tarde, con misa, cáticos y sermones por un R. P. de la Comunidad.

Misa de comunión general, con cáticos. A las 10.30, misa solemne, con orquesta y pasacalles por el M. I. Sr. don Mariano Ruiz Calero.

San Lorenzo.—Desde el próximo sábado día 19, los ejercicios semanales que la piadosa Hermandad de Ntra. Sra. de Llaures viene celebrando en este Parroquia en honor de su Excepcional Titular, darán comienzo a las 7 de la tarde.

Eslavas.—El día de San José habrá misa cantada y por la tarde a las cinco después de rezar la estación, el rosario y los dolores y gozos del santo, sermones por el R. P. Jaime Chacón, de la Compañía de Jesús, terminando con la bendición solemne.

Sra. Marta.—El 19, a las 10, solemne función en honor del Glorioso Patriarca San José. Por la tarde, a las 5.30, será el ejercicio del 19 en obsequio del Sto. Patriarca, con misa, rosario y cáticos. Terminándose con un responso por los bienhechores difuntos.

San Hipólito.—Soledad solemne a San José, a las 7.30 de la tarde. Por la mañana se hace a las 9.30.

La toma de Caspe

En Caspe, la noche precedente la utilizó el enemigo para retirarse y retirar material, lo que hizo por un portillo libre.

En esta tarea les sorprendió el día. En Caspe se entró sin disparar un tiro. En la Casa de Barberá utilizada como domicilio del Consejo de Aragón y de la Comandancia militar se izó nuestra bandera.

Se rota que de los archivos se lo ha llevado todo.

Se llevaron la población civil y 900 prisioneros.

En Zaragoza se supo la noticia a medio día y se engalanaron los edificios.

Se formaron manifestaciones y una de ellas, numerosísima, fué al Pilar a dar gracias a la Santísima Virgen.

Panorama rojo

Noticias de ellos

El tribunal del espionaje de Barcelona se halla reunido en sesión permanente.

Aznar, Prieto y sus ministros estuvieron reunidos el miércoles hasta la primera hora de la madrugada. No facilitaron nota.

Los radios rojos fueron más breves y dijeron todas hablar de Caspe.

Barcelona fué ayer tomado militarmente.

Se temían manifestaciones contra Aznar y Companys.

Los comunistas se reunieron, pero la policía no pudo averiguar donde. Se trataba de detenerlos, pero la U. G. T. dijo que tenía compromiso con la C. N. T. para que esta quedara en libertad. La policía quiso ver si se ponía en contacto con comunistas para conocer sus propósitos.

En la Plaza de Cataluña, en la Barceloneta y en las Ramblas, se ven graves que comentan.

Todo Barcelona conoce la toma de Caspe y la terrible derrota del frente de Aragón.

Cada avión rojo que vuela sobre Barcelona arranca el mismo comentario: Un vez gordo que escapa.

Estas informaciones se conocen por la prensa extranjera, a donde la envían corresponsales que utilizan para ello los radios de los buques extranjeros.

Manifiesto

París.—Comunican de Barcelona que a primera hora de la noche se lanzó un manifiesto contra Prieto, culpándole de la derrota del ejército, que, dicen, se mantuvo firme mientras estuvo controlado por la C. N. T. Cuando los agentes rusos con Prieto se apoderaron de Caspe vino la derrota. El manifiesto excita a los soldados rojos a la rebelión. La C. N. T. dice que el manifiesto no había sido sazado por ella.

Cámara Oficial Agrícola

Se pone en conocimiento de los labradores que tengan que transportar garbanzos destinados a siembra, que las guías de circulación de expresada semilla se facilitarán en ésta Cámara Agrícola, a partir del día de la fecha.

Córdoba 15 de Marzo de 1938.

II Año triunfal.—El Presidente, José Robledo.

Caridad de unas Hijas de María

En Córdoba como en otras poblaciones hay muchas iglesias y colegios de la Asociación de Hijas de María, todas con un fin meridiano y poético, el amor a la que es Madre del género humano.

Una Asociación de éstas en Córdoba tiene su sede en la Iglesia de las Adoratrices. Las Hijas de María que de ella forman parte son modestas jóvenes virtuosas de las feligresías de San Pedro y Santiago.

A la Asociación pertenece María Adame. Una enfermedad tuvo y fué necesario trasladarla al Hospital de Agudos, donde pacientemente ha pasado 14 meses, teniendo el consejo de que sus compañeras le visitaran con frecuencia mientras ella sufriera en el lecho del dolor.

Se acercaba su muerte y pidió a sus amigas que la enterraran cristianamente como había vivido.

Maria Adame rogaba ya que no podía mandar por carecer de medios.

Entregó a Dios su alma y las Hijas de María, de las Adoratrices visitaron al R. P. Espinosa su director, para manifestarle su pensamiento.

Somos pobres, le dijeron, pero nuestra hermana recibirá sepultura y le haremos su entierro poniendo a contribución nuestro esfuerzo.

El P. Espinosa ofreció que la Acción Católica lo pagaría y ellas aceptaron el ofrecimiento, pero antes querían hacer el sacrificio, si este no daba lo que ellas querían, lo que faltara lo pedirían a Acción Católica.

Una Hija de María, prudente, pagó treinta y tantas pesetas por la caja.

Todas se dedicaron a recorrer las casas pidiendo de puerta en puerta y pocas horas después iban a dar las gracias al R. P. Espinosa y a decirle que agradeciendo su oferta no había sido necesaria.

Estas Hijas de María dando probas de su caridad fraterna acompañaron hasta el cementerio de la Salud los restos mortales de María Adame y aquellas jóvenes demostraron ser Hijas de María cuando en voz alta iban desgranando las cuentas del Rosario, cuyas Ave Marias eran fiores que iban dejando su perfume al paso por las calles.

Dios pagará a estas muchachas su caridad fraterna y dé el descanso eterno a María Adame.

Orden a los Flechas

Por la presente se ordena a todos los Flechas que el sábado, a las 12 horas, deberán encontrarse en su cuartel debidamente uniformados.

Por Dios, por España y su revolución nacional sindicalista.

Córdoba 16 de Marzo de 1938.—II año triunfal.—E. Delegado local de la O. J.

Manifestaciones en Barcelona

Perpiñán.—En Barcelona hubo manifestaciones en que el pueblo muestra violentamente sus deseos de terminar la guerra y rendir Cataluña a Franco.

Una manifestación celebrada ayer mañana, se dirigió al edificio ocupado por el Gobierno.

Los jefes de las manifestaciones, constituidos por dirigentes políticos y sindicales, pidieron entrevistarse con Negrín, con el que hablaron en forma violenta.

Al salir de la entrevista los cabecillas de la manifestación dijeron que habían dado cuenta a Negrín de la decisión del pueblo de no seguir luchando contra Franco.

Han sido detenidos a consecuencia de la manifestación, más de 600 personas.

Gobierno Civil

SON 20.127 90 PTAS. las que van recaudadas hasta el día de hoy para socorrer con ropas y comestibles a nuestros hermanos de las poblaciones que se vayan liberando.

Cordobeses: Espero de vuestra conducta patriótica y generoso desinterés acudáis cuanto antes con vuestro donativo en especie o metálico a la inscripción abierta en este Gobierno civil.

Venta de maderas de Chopo
Alhama de Granada (Málaga)

BALNEARIO

Información por radio

Ayuda francesa

Londres.—A «Daily Mail» le dicen de Perpiñán, que por la carretera de Francia a España van largas hileras de camiones con material de guerra.

Una parte de Roma dice que buques ingleses, franceses y griegos han llegado a Marsella con material de guerra procedente de Rusia y soldados franceses vestidos de paisano lo conducen a España.

Medidas rojas

La rendición de Caspe ha producido en Barcelona verdadera consternación.

El gobierno rojo se ha reunido con carácter permanente y ha tomado entre otras las siguientes medidas:

Sustituir por mujeres a los hombres que trabajan en talleres; aumentar en más de ocho horas las jornadas de trabajo; ordenar a los directores de las cárceles que formen batallones de castigo con los presos sociales y políticos y salgan enseñada para el frente; evitar disturbios en la retaguardia.

Se ha echado una redada en los cafés y se han recogido 600 hombres que habían eludido los servicios en el frente.

España e Inglaterra

Chamberlain es partidario de la no intervención.

La sesión de la Cámara de los Comunes terminó a la media noche. Se discutió la proposición de los laboristas sobre España y fué desechada por 317 contra 141.

El representante del Gobierno dijo que había escogido la política más conveniente al país.

Hitler

Hitler patrocinará la provincia que medció su cuna. Ha ordenado se construya un gran puente sobre el Danubio y la construcción de edificios y una gran carretera.

Mañana se reunirá el Reich y se hará la declaración del Gobierno que será leída por el Führer.

Notas de Burgos

El general Jordana fue visitado por el embajador de Alemania, que le comunicó oficialmente la agregación de Austria al Reich.

Le visitó también el agente comercial de Inglaterra.

Está establecido el subsecretario del ministerio de Defensa, general Vaidos Cabanillas.

Una comisión de Vigo, Pontevedra y Villagarcía ha visitado a Amado, para pedir la continuación del ferrocarril de Zamora a Coruña.

El freno

Bium, perfecto judio y más perfecto maestro, amitió ayer una declaración ministerial para que la aprobara la Cámara y le diera una confianza que no le otorgó.

El freno ha sido los radicales socialistas, pero también el Estado Mayor francés que dijo que de prestar Bium la colaboración franca que quería a la España roja, la guerra europea era inevitable.

Sobre todo el freno para contener la locura ha sido el Foreign Office que declaró que sigue la política de no intervención.

A esto se debe el desaliento que reflejan ayer en sus palabras los locutores rojos y la angustia de las voces de los dirigentes y el desánimo de todos los rojos.

Consistorios

Roma.—Se han celebrado los primeros Consistorios para la beatificación de un santo italiano, un polaco y un español.

Dos generales rojos

al Consejo de guerra

Perpiñán.—De Barcelona informan que ayer mañana han comparecido ante un Consejo de guerra (?) los generales marxistas Vicente Rojo y Hernández Sarabia que, como se sabe, habían sido destituidos fulminantemente por Prieto, que les acusaba de ineptos ante sus derrotas en los frentes de Aragón.

Ryuntamiento de Córdoba

ALISTAMIENTO

Dispuesto por la superioridad se proceda a la formación del alistamiento de los mozos nacidos en esta capital, durante el 4.º trimestre del año 1919, pertenecientes al reemplazo de 1940, y residentes en la misma, que con arreglo a la ley deseasen ser incluidos en dicho alistamiento, se advierte a los interesados por medio del presente, que el cierre definitivo del mismo se llevará a efecto el día 23 del corriente, a las doce horas de su mañana.

Rogad a Dios por el alma de LA ILTMA. SEÑORA

D. Josefa A. Calderón y G. de Ravé

Viuda de Alvarez Cid

Que descanse plácidamente en el Señor, en Córdoba, el día 24 de Noviembre de 1931

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

R. I. P. A.

Por el eterno descanso de su alma se celebrarán misas en los Reverendos PP. Franciscanos, de Fuente Obregón, el día 19; por la misma intención será la misa de Júbilo en San Hipólito y la exposición en las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús en Grazalema, el mismo día 19.

Sus hermanos, sobrinos y demás familia, suplican oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

IX ANIVERSARIO

Rogad a Dios por el alma de la señora

D. Esperanza Fragero Luque

Que falleció en el Señor el día 18 de Marzo de 1929

R. I. P. A.

Las misas que se celebran el día 21 del corriente en la iglesia de San Antonio (Capuchinas), desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados al efecto, serán aplazadas en sufragio de su alma.

Se espeso, hijo, padre político, hermanos, amigos y demás parientes de la finada (q. e. g. e.), ruego a sus